



Communiqué

Mérites sportifs lausannois

La Ville célèbre ses athlètes et remet son premier prix «Sport & Égalité» au FC Concordia Lausanne

Le vendredi 15 décembre 2023, la Ville de Lausanne a récompensé un record de 303 sportives et sportifs lausannois pour leurs performances dans 26 disciplines différentes. Le design des médailles et la fabrication des trophées ont été réalisés par les apprenties et apprentis de la Ville. Pour la première fois, la Municipalité a décerné un nouveau prix «Sport & Égalité». Il a récompensé le FC Concordia Lausanne en reconnaissance de son engagement précurseur et continu pour le développement et la promotion de la pratique du football par les femmes.

La Ville de Lausanne a réuni, le vendredi 15 décembre, ses sportives et sportifs lors de la soirée annuelle des Mérites sportifs lausannois. A cette occasion, elle a récompensé les athlètes qui ont fait briller les couleurs de Lausanne sur la scène nationale ou internationale. Nouveauté cette année, la remise d'un nouveau prix «Sport & Égalité».

Un prix pour récompenser l'égalité dans le sport

«De nombreuses personnes et clubs s'engagent pour développer et renforcer la place des femmes dans la pratique et la gouvernance du sport lausannois. Nous avons voulu, avec ce nouveau prix, récompenser leur engagement pour l'égalité» explique Émilie Moeschler, conseillère municipale en charge des sports et de la cohésion sociale.

Premier lauréat de cette nouvelle distinction, le FC Concordia Lausanne. Le club s'est engagé depuis 2003 dans la formation d'équipes féminines. Aujourd'hui, son mouvement féminin compte près de 25% de l'ensemble des joueuses licenciées à Lausanne (123 sur un total de 501 joueuses en 2022). «En créant, il y a 20 ans, des équipes féminines dans un sport fortement connoté comme masculin, le FC Concordia a fait œuvre de pionnier. Il est un exemple qui contribue à la promotion et au renforcement de l'égalité dans le sport à Lausanne» se réjouit Émilie Moeschler.

303 athlètes et 32 clubs mis en lumière

«Le nombre record de lauréates et lauréats cette année confirme la grande vitalité du sport au sein de la Capitale olympique. C'est là le résultat de l'engagement des comités et des coaches des clubs, pour la plupart bénévoles, mais c'est aussi le résultat de la volonté de la Ville de développer et soutenir la pratique de l'activité physique au sein de la population», se réjouit Myriam Pasche, cheffe du Service des sports. Ainsi, pas moins de 303 athlètes contre 190 en 2022 (+59%) ont été honorés par la Ville.

La représentation des femmes est importante (42%) avec 128 sportives méritantes. L'ensemble des athlètes ont réalisé leur exploit dans pas moins de 26 disciplines allant du badminton au skateboard, en passant par, l'athlétisme, la natation, le short track et le kick-boxing. Si le plus jeune participant a remporté le championnat suisse de la Kids cup team d'athlétisme à 9 ans, le plus âgé a été sacré champion suisse de tennis des plus de 70 ans par équipe. Au total, 254 titres ont été obtenus en équipe et 72 titres en individuel.

Une nouvelle fois, le monde du sport lausannois a pu compter sur des athlètes, tels que Arno de Planta, médaillé d'argent aux championnats du monde de voile, ou le curleur Pablo Lachat, 3^e aux championnats du monde et 2^e aux championnats d'Europe. En athlétisme, Lore Hoffmann, deux fois finaliste lors des championnats d'Europe et demi-finaliste aux mondiaux à Budapest ; Melissa Gutschmidt, double médaillée de bronze aux championnats d'Europe U23 et finaliste du 4x100m aux mondiaux de Budapest. Enfin, le kickboxing avec Olivia Blanc, 2^e aux championnats du monde juniors et 3^e aux championnats d'Europe élite. Parmi les disciplines représentées, l'athlétisme



et le judo ont le vent en poupe avec trois clubs qui ont vu leurs athlètes récompensés dans chacune de ces disciplines.

Les récompenses remises cette année ont fait peau neuve dans le cadre d'un projet de formation interne de la Ville. Ainsi, une apprentie médiaticienne et un apprenti médiaticien du Service des sports ont imaginé le design des médailles. Les trophées, quant à eux, ont été réalisés par un apprenti polymécanicien du C-FOR (Centre de formation des Services industriels lausannois). Présente et présents lors de la soirée, ces jeunes ont pu participer à la remise des récompenses.

Pour rappel, la soirée des Mérites sportifs lausannois a lieu chaque année depuis 1981. Elle honore les athlètes qui se sont distingués sur le plan national ou international. Le prix «Sport & Égalité» a été institué en 2023. Sa création s'inscrit dans le plan d'action «Femmes & Sport» de la Municipalité et répond à l'une de ses mesures. Il sera décerné en principe tous les deux ans en alternance avec le Prix du Mérite Sportif Lausannois.

Annexe : liste des lauréates et lauréats

La Municipalité de Lausanne

Informations complémentaires : www.lausanne.ch/recompenses-sportives

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Émilie Moeschler, conseillère municipale, Direction des Sports et de la cohésion sociale, tél. +41 21 315 42 00**
- **Myriam Pasche, cheffe du service des sports, tél. +41 21 315 14 01**

Lausanne, le 15 décembre 2023